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：今回は高級住宅街として有名な芦

屋市について、電線類地中化も含むま

ちの景観保全への取り組みについて産

経新聞に掲載されていましたのでご紹

介したいと思います！

「芦屋市はこれまで、独自で定めた

市都市景観条例に基づき、高さ10

メートル以上の大規模な建物を建て

る際に専門家でつくるアドバイザー

会議が助言、指導してきた。近年の

人口増に伴い、マンション建設が増

加し、住環境の悪化を懸念する声が

市民から上がっており、平成17年に

施行された景観法に基づく、より厳し

い景観保全制度の導入を決めた。

素案では、市内全域のマンション・一

戸建ての外壁や屋根の色彩を周囲

と調和した派手でないものにするよ

「私達」が住む日本の空を、「私達」が美しい空へ変えましょう！

美空～MISORA
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【特集】
街の景観保全活動が活発な街

兵庫県・芦屋市

まちづくり交付金は、地域の歴史・文化・自然環境等の特性を活かした個
性あふれるまちづくりを実施し、全国の都市の再生を効率的に推進すること
により、地域住民の生活の質の向上と地域経済・社会の活性化を図るため
平成16年度に創設された制度です。また、特徴として、市町村が作成した都
市再生整備計画に基づいて実施される事業に対して交付金を交付する制
度であり、従来の補助事業に比べ、市町村の自主性・裁量性が大幅に向上
することから、地域の創意工夫を活かした総合的・一体的なまちづくりをすす
めることが可能となります。（まち交ネットより http://www.machikou-
net.org/）
これから街づくりを考えていくにあたって、とても協力的な制度となっておりま
すので、
電線類地中化の際にも活かすことができるものといえます。
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：芦屋市は近年、「市北部の山

手で新築マンションの高さを規

制したり、豪邸が多い六麓荘

町で一定以上の敷地面積を備

えた住宅以外の建設を禁止す

るなど、高級住宅地としてのブ

ランド維持を図っており、市都

市計画課は「条例から法律に

切り替えることで、より住環境

保全の実効性を高めたい」と話

している。」2008・6・3掲載

上記に記載している芦屋市六

麓荘町は、日本で初めて電線

類の地中化が行われた町でも

あります。芦屋市の景観条例

によって、住民の景観に対する

意識は、今後ますます高まって

いくでしょう。



岡山県の観光名所と言えば、岡山市や美観地区になっている倉敷を思い

浮かべる人が多いと思いますが、岡山県の観光名所はそれだけではありま

せん。
岡山県小田郡矢掛町は、岡山県の南西部に位置し、人口15,839人（2008
年7月末現在）の旧山陽道
の宿場町で知られる町です。矢掛町には街並み保存地区や国指定重要
文化財もあり、町の景観にも力を入れています。

その一環として電線類の地中化も検討しています。

旧矢掛本陣石井家
矢掛本陣は国指定重要文化財です。

当時、大庄屋で酒造業を営む石井

家が本陣職にあたりました。
参勤交代で大名や公家、幕府役人
の宿所に使われた屋敷は建築の粋を
こらしており、当時の繁栄を現在に伝

矢掛町の街並みを良くする会の方とご縁を頂き、今回街づくりに関する勉強会を
開催されるという事でお誘いを頂きましたので参加してきました。矢掛町には、左記
にもありますように昔の宿場町があり、歴史を感じられる良い所でした。しかし、あら
ゆる所に電柱・電線が・・・
歴史的な街並みを忠実に再現させる為にも無電柱化を実現して頂きたいと思い
ます。
また、矢掛町の方は町おこしに情熱を燃やされて取り組まれていました。是非とも
何かお役に立てればと思っています。
その他にも、吉備真備の銅像がある公園もあり観光にオススメな場所ですので、是
非、一度行ってみてもらえればと思います。

事務局員 村地

写真3枚は岡山県矢掛町HPより引用

本陣の予備にあてられ、当時、宿場

の両替商で庄屋役でもあった髙草家

が選ばれました。特に白壁、張瓦の堅

固な建築様式が美しいです。本陣か

ら400mの所にあり、本陣と共に国の重

要文化財に指定されています。

③ やかげ郷土美術館
町木の赤松を使った伝統工法に
よる建物で、高さ16mもある水見
やぐらに登れば、

歴史のある町並みが眼下に広が

ります。館内には町出身の書

家・田中塊堂と洋画家・佐藤一

章の作品を中心に郷土資料等を

展示しています。
また、ギャラリーでは創作・文
化活動の拠点としてロビーでは
ポケット水族館の
空間も生まれ、地域の人々の憩
いの場を提供しています。

当ＮＰＯのHP（ホームページ）でも、最新情報を詳し
く載せていきますので、ぜひこちらへもアクセスしてく
ださい！
http://nponpc.org/top.aspx

実際に現地で見聞してきた、当NPO局員の感想を聞いてみました。


